
Convite à reflexão Crítica sobre o Calendário Acadêmico: 
coragem e compromisso

O Conselho de Representantes e a Diretoria da ADUFPel reuniram-se na terça-feira, dia
11 de agosto de 2020, para discutir os rumos da Universidade Federal de Pelotas frente
ao fim do atual calendário alternativo. Alguns pontos relevantes foram destacados nessa
reunião, como, por exemplo:

a) Conselho de Representantes e Diretoria reconhecem a necessidade de ações
que  visem  diminuir  o  problema  do  acúmulo  de  turmas,  bem  como  a
excepcionalidade  do  momento  que  vivemos  em  função  da  pandemia  de
Coronavírus;

b) Evidenciamos,  entretanto,  que  o  calendário  acadêmico  anterior  foi
implementado sem um debate amplo com a comunidade e, até o momento, não
houve resposta aos problemas apresentados no documento encaminhado pela
ADUFPel  naquela  ocasião.  A  ADUFPel  acredita,  ainda,  que  não  é  possível
ofertar um novo calendário acadêmico sem antes avaliar em profundidade as
deficiências e virtudes do anterior;

c) Acreditamos que a solução dos problemas existentes, dada sua complexidade,
ineditismo  e  possíveis  consequências,  demanda  uma  discussão  profunda,
transparente e que envolva amplamente todos os participantes da comunidade
acadêmica. Transferir para os cursos esse problema dizendo que esses devem
ofertar o máximo de disciplinas possíveis é terceirizar esta solução e empregar
uma resposta simplista a um problema de grave complexidade. É necessário
coragem para que todos e todas discutam a situação objetivando uma solução
que não dissocie os cursos que possuem diversas realidades,  mantendo os
aspectos  de  unidade  e  solidariedade  entre  servidores  docentes  e  TAE  e
estudantes;

d) A ADUFPel, em suas várias instancias, defende a universidade pública gratuita
e  de  qualidade  socialmente  referenciada,  tendo  cuidado  frente  a  ações  e
condutas que possam levar à diminuição da qualidade do ensino ou à produção
de discriminação e exclusão social;

e) Por  fim,  no  intuito  de  iniciar  este  debate,  resolvemos  convocar  uma  AG
extraordinária a ser agendada na próxima semana, desejosos de que outros



espaços  se  abram  para  esta  discussão  e  de  que  possamos  caminhar  em
conjunto na solução deste difícil problema.
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